

EL CORREO

MADRID

Martes 3 de Junio de 1890

Subscripciones á este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben anuncios españoles y extranjeros á precios convencionales. La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

Año XI.

Las suscripciones son por **Pagos anticipados**. Madrid, pesetas 1'50 al mes; provincias, pesetas 5'50 por trimestre pagando en la Administración, y pesetas 5'50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12'00 trimestre; Filipinas, pesetas 15'00 y países fuera de la unión postal, pesetas 13'00. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

El descanso del domingo.

No descansa la comisión de señoras elegida por el obispo de la diócesis para gestionar que en Madrid se cierren las tiendas y no se trabaje los domingos.

Son varios los gremios que han adoptado aquella medida, y trata de realizarla el domingo.

A este fin se avistaron ayer con el alcalde primero los síndicos de aquel gremio, rogándole se cambie el día en que ahora se verifica el mercado del Rastro, que es el domingo.

Esta es la condición que piden los dueños de tiendas establecidas en las calles afluente á la Ribera de Curtidores para mantener aquellas cerradas los domingos.

El Sr. Mellado, atendiendo á las indicaciones del Sindicato que se le presentó, ha ofrecido reunir en su despacho á los comerciantes del Rastro, para proponerles que el mercado se celebre el lunes, en vez del domingo, como ahora se verifica.

Atendido á que en la mayor parte de las transacciones que en la Ribera de Curtidores se verifican los domingos, intervienen solamente aquellos que se dedican á la venta de muebles y objetos de uso doméstico, que los comerciantes usan.

Al par de esta reunión de comerciantes en algunos periódicos se propone al señor obispo para tratar del cierre de las tiendas los domingos.

En todos los países en que son respetados los principios religiosos—sean estos los que fueren—y se saben apreciar los beneficios de la higiene; en todas estas partes se descansa los domingos, porque el descanso da nuevos bríos al emprender el trabajo, para que este trabajo sea más fecundo y agradable.

Constantemente tras el mostrador; constantemente en el escritorio; constantemente entregado el hombre á funciones mecánicas, y aunque sea á funciones intelectuales, concluyen por quitar frescura á su espíritu y por encaminarlo hacia el idiotismo.

No en vano es precepto conservado en todos los Códigos religiosos y recomendado en todas las legislaciones civiles el descanso del domingo, porque el cuerpo y el espíritu necesitan de vez en cuando reposar, y porque justo es que de vez en cuando las personas que trabajan tengan un día disponible para su recreo, para las afecciones de su corazón, para esas necesidades de un orden espiritual, sin la satisfacción de las cuales el hombre concluye por confundirse con los seres irracionales.

LAS CONFERENCIAS DE AYER.

Hablan los periódicos de la que celebró el señor Lopez Dominguez con el Sr. Moret; de la de la del Moret con el Sr. Gamazo, y otra del Sr. Moret con el Sr. Sagasta.

Realmente, este expediente de las conferencias reconocemos que es enojoso, y así se deduce de los juicios que expresa todo el mundo; pero reconocen al propio tiempo las personas imparciales que el general Lopez Dominguez está procediendo con gran rectitud.

En su breve conferencia de ayer tarde con el Sr. Moret, coincidieron ambos en los mismos puntos de vista, según dicen los periódicos; de lo que hablaron poco más tarde en el Salon del Prado los Sres. Moret y Gamazo, no dan los periódicos noticias concretas; y la visita al principio de la noche del Sr. Moret al Sr. Sagasta, suponemos nosotros que sería para hablarle de sus propuestas económicas, tratadas en la comisión de presupuestos.

Ahora dicen también los periódicos que el señor Lopez Dominguez no dará por terminadas las conferencias hasta que hable con el señor Montero Rios; pero como el Sr. Montero Rios está en Lourizán, no sabemos si se esperará á su regreso, que hemos oído será dentro de tres ó cuatro días.

Mientras tanto, como asunto de cierta novedad en este capítulo de las conferencias, merece ser reproducido éste, que hoy vemos en las columnas de *El Clamor*, al relatar la conversación que ayer de improviso tuvieron en la calle de Sevilla, á la caída de la tarde, los Sres. Castelar y Martos.

«Salía el Sr. Martos del Congreso—dice *El Clamor*—acompañado de los Sres. Pacheco, Cuartero y Navarro Reverter, y como la noche convidaba para dar un paseo, el ex presidente del Congreso dió orden á su cochero para que siguiera el mismo camino que él recorriera á pié.

El Sr. Martos y sus amigos se dirigieron por la Carrera de San Jerónimo y calle de Sevilla, en donde encontraron al Sr. Castelar.

El eminente tribuno se dirigió á saludar á su antiguo amigo, y el Sr. Martos contestó al saludo del Sr. Castelar de la siguiente manera:

«Hombre, me alegro encontrarte para decirte que en esas conferencias que has celebrado con el general Lopez Dominguez, no estuviste á la altura de tu talento y de tu historia.»

El Sr. Castelar, interrumpiendo dijo.—Lo único que he hecho ha sido exponer mi opinión franca acerca de lo que preguntó el general Lopez Dominguez en la conferencia que celebró conmigo. «Porque despues de todo, aprobado el sufragio, á mí ya no me queda nada que hacer.»

«El general Lopez Dominguez ha creído que debía celebrar todas esas conferencias que viene celebrando....»

Martos.—Conferencias que representan la inutilidad y la esterilidad de lo que se persigue en ellas.

Pero aparte de lo que haga y pueda hacer el general Lopez Dominguez en favor del señor

Sagasta, favor que parece ser que es lo que se persigue, importa para mí más tu opinión respecto de la resolución que se puede dar á este orden de cosas establecidas.

Solución por tu parte en pró del Sr. Sagasta, y colocándome á mí y también al Sr. Salmeron fuera del concurso de los partidos, y en cambio viene á colocar á Zorrilla como jefe del partido democrático radical. Lo cual, en medio de todo, á mí no me apena, porque las cosas son como son, y no parece sino que por una opinión más ó menos, por muy respetable que sea la tuya, se pueda borrar ya la historia y la representación de toda la vida política de uno.

Castelar.—Cristino, estás completamente obcecado. Yo no he dicho nada de lo que tú dices.

Martos.—Podrá ser é indudablemente lo será si tú lo afirmas; pero yo me fio de la relación de los periódicos, no desmentida.

Castelar.—Pues así dicen eso que tú dices se han equivocado. No ha ocurrido más que el deseo del general Lopez Dominguez de unir á todos los liberales con una amplia conciliación para asegurar más la Monarquía.»

Estos son los puntos esenciales de la conversación extractada por *El Clamor*; deduciéndose de todo que el Sr. Martos está picado con el señor Castelar, porque el Sr. Castelar no le pone en el alto lugar que aquel cree que le corres-

ponde.

Pero hay una afirmación de las hechas por el señor Martos que envuelven una gran verdad.

Las cosas por sí mismas y los hechos, tienen una pesadumbre tal, que inútiles son en su daño las intrigas ó las pasiones de los hombres.

La historia y el tiempo han creado al partido liberal como hoy está organizado, y cuantos por un camino ó por otro pretendan modificar la realidad, verán fallidos sus propósitos.

Comision de presupuestos.

Se reunió anoche, con asistencia del señor ministro de Hacienda, para dar cuenta de las opiniones del gobierno respecto del plan del Sr. Moret.

El ministro de Hacienda manifestó que el gobierno, aun cuando el contraaba aceptables casi todos los términos de la proposición del Sr. Moret, no podía admitirlos; uno por la dificultad que existe de llevarlos á la práctica en el poco tiempo que resta para legalizar la situación económica, y otros por hallarse en contradicción con parte de lo legislado y con los tratados vigentes.

Respecto á los términos aceptados, que son el del recargo de la contribucion industrial en un 10 por 100, y el del arriendo del impuesto de cédulas personales, manifestó el Sr. Eguilior que, en su concepto, debía seguirse en el primer punto el sistema que hoy se emplea, y no el de la agregación que el Sr. Moret propone, porque éste las más de las veces no resulta equitativo, según ha demostrado la práctica.

Acercas del arriendo de las cédulas personales, el ministro de Hacienda no hizo observación alguna, y se limitó á proponer el aplazamiento por haber pendiente de debate una proposición de ley del Sr. Azcarate relativa al asunto, y porque el gobierno, que abraza el propósito de reformar la legislación existente en la materia, quedaría coartado en su iniciativa durante el tiempo que durase el arriendo.

En apoyo de lo propuesto por el Sr. Moret, hablaron los Sres. Navarro Reverter, Gil Fabra y Baró, á quienes contestaron los Sres. Garfajo, duque de Almodóvar del Rio y ministro de Hacienda respectivamente, y despues de algunas rectificaciones, se iba á votar cuando el señor Moret se adelantó á pedir que no recayera votación, añadiendo que, al discutirse el articulado de la ley, irá exponiendo los términos de su proposición para que sean examinados y sean intercalados en una ú otra forma en dicho articulado los que se crea que pueden serlo.

Con esto se dió por terminada la reunion, acordándose celebrar otra, para la cual se citará previamente.

LOS FESTEJOS

Anoche se verificaron proyecciones de vistas panorámicas en la plaza de la Armería, presenciándolo numeroso público que ocupaba la explanada.

La Familia Real vió aquel desfile de cuadros desde los balcones de la fachada principal de Palacio.

Esta noche se reproducirán las vistas panorámicas en la calle de Alcalá, frente al Buen Retiro, iluminándose despues el Prado y ejecutando una banda varias piezas de música.

La desahagible temperatura de anoche, hizo que la gente se retrajese y que el Salon del Prado, en donde tocó la música de Saboya, estuviera desahogado.

Exposicion canina.

Contiene, según se nos ha dicho, curiosos ejemplares de todas las razas y variedades de perros que se conocen, y ha de ser interesante para los aficionados. Los ejemplares más notables son los de caza y guarda.

Mañana, á las cinco de la tarde, se verificará la inauguración.

El «carrousel.»

Con el objeto de que resalta bien organizada esta fiesta se ha aplazado hasta el lunes que viene.

La procesion del Corpus.

Hé aquí la comitiva de la procesion y el orden en que marchará:

Veintidós guardias civiles de caballería.—Dos magníficos carrozcos de flores.—Un picador y 12 paisafreneros á caballo.—Colegios de niños

con estandartes é imagen del Niño Jesús.—Un batallon de guardias civiles jóvenes y otro de carabineros con músicas y banderas.—Cinco alguaciles de la Plaza de Toros á caballo.—Cofradía de San Isidro é imagen.—Comision del Ayuntamiento.—Veinte alguaciles á pié y 20 guardas de paseos y arbolados con uniforme.—Cofradía de Nuestra Señora de las Mercedes é imagen.—Comision de caballeros de Carlos III y Academia de Jurisprudencia.—Comision del Ayuntamiento.—Veintidós guardias civiles mandados por un oficial.—Cofradía de Nuestra Señora de la Almudena é imagen.—Música de la Milicia Nacional Veterana.—Comision del Ayuntamiento.—Veintidós guardias civiles.—Congregacion del Alumbrado.—Comisiones civiles y militares.

Parroquias de Madrid con sus correspondientes congregaciones, cruz alzada y clero.—Cabildo catedral y caballeros de las órdenes militares.—Coro de 500 niños cantando.—Cofradía.—Música y cuerpo de Alabarderos.—Obispo y clero auxiliar.—Maceros de la Diputacion y empleados de la misma.—Diputacion en pleno.—Guardia amarilla.—Maceros del Ayuntamiento.—Cuerpo de policia urbana.—Presidencia del gobernador civil, del militar y de un teniente alcalde.—Una seccion de la Guardia civil.—Otra de guardias de Orden público.—Coches de la Real Casa, del Senado, del Congreso, de la Diputacion, del Ayuntamiento, de las duquesas de Medinaceli, de Fernán Nuñez, Bailén y de otra grandeza.—Un batallon de infantería de caballería, compuesta de húsares de la guardia y de otras casas de la guardia real.—Una escolta de secciones de la Escolta Real, de la Princesa y de Pavia, lanceros de la Reina Montesa, cazadores de María Cristina, carabineros, artillería á caballo y Guardia civil.

Fuegos artificiales.

Se quemarán mañana miércoles, á las diez de la noche, en la Glorieta de Santa Bárbara.

Debido á las gestiones del celoso teniente alcalde del distrito del Hospicio, Sr. Gayo, concurrirán á la fiesta las músicas del Hospicio y San Bernardino, situándose en el solar de la antigua Fábrica de tapices.

Informacion arancelaria.

Bajo la presidencia del Sr. Moret, y con asistencia de los Sres. Albacete y Selges, continuó anoche en el ministerio de Hacienda la informacion abierta para la reforma de los aranceles.

Poco despues de comenzar la informacion, abandonó la presidencia el Sr. Moret, por tener que concurrir á la comision de presupuestos del Congreso.

El Sr. Brunet (D. Avelino), en nombre del Instituto Industrial y de la Cámara de Comercio de Tarrasa, pide que cuando se eleve á los poderes públicos el resultado de esta informacion, se recuerde que en 1892 debe terminarse el tercer plazo señalado en la base 5.ª de la ley de 1869.

A favor de los tratados de comercio vigentes con Francia y Alemania, las industrias de estos países han invadido con sus productos á España, abrumando á la produccion de nuestro país.

La importacion en España de las lanas manufacturadas y sus mezclas, promedio anual, procedentes de Alemania desde 1870 á 1877, fué de 1.519 kilogramos, y despues de la reforma arancelaria del último de aquellos años, ha seguido esta progresion ascendente: de 1878 á 1881, 29.872 kilogramos; de 1882 á 1888, 359.913 kilogramos.

También lee las cifras, para demostrar el aumento que ha habido en Francia, Bélgica, Austria é Inglaterra, y como el número de cabezas de ganado lanar ha disminuido en España notablemente desde 1865 á 1888, y la produccion general ha aumentado fuera de España en igual periodo de tiempo, de todo esto dedujo el informante que, en su opinion, la base 5.ª arancelaria es un ataque á la industria nacional, y sobre todo á la industria lanera.

Se pasó despues á la seccion cuarta que trata de las sustancias alimenticias.

El Sr. Fuentes (D. Anselmo) lee multitud de datos comparativos para demostrar que en los últimos treinta y ocho años ha aumentado la poblacion de España en más de dos millones de habitantes, aumentando, por consiguiente, el consumo, el comercio terrestre, marítimo y de cabotaje.

Entiende el informante, que si la administracion pública se ocupa en la reforma de la manera de ser del capital, mueble é inmueble, sin recargar los impuestos de Aduanas, habrá dado un paso gigantesco en el camino de la prosperidad nacional.

El Sr. Ortega se propone leer un larguísimo trabajo escrito; pero el presidente le advierte que, siendo oral la informacion, no puede autorizar lectura de ninguna clase, disponiendo que el trabajo del informante sea inserto en la informacion escrita.

No hallándose presentes los Sres. Echevarria y Goity, se pasa á la seccion quinta, «Maderas, papeles, curtidos.»

El Sr. Brunet, en representacion de los fabricantes de curtidos de Barcelona, propone que se declaren libres de derechos las pieles, correas y cueros en pasta.

El Sr. Vizcaino, fabricante de papel, hace una historia de la industria papelera y de la revolucion que en ella se ha operado desde que, escaseando el trapo como primera materia, y aumentando el consumo, se hace uso de otros su cadáneos, como pastas químicas y mecánicas de maderas.

En España no hay más que una fábrica de pasta de madera ó de paja que produce muy poco, y como es menester fomentar esa industria, no hay más remedio que elevar los derechos de entrada de las pastas extranjeras, que nos hacen una competencia formidable.

A las doce de la noche, zado de la hora, el presidente pendió la informacion, y noche.

Telegramas de la

(DE LA AGENCIA)

Un bo

Marsella 9.—Ayer dom las fiestas universitarias pérdida de 400 cubiertos, o estudiantes extranjeros. Por el alcalde, éste se folio ventud internacional con

Oire teatre

San Petersburgo 9.—Gran Teatro de esta capital la representacion. La te quedaron destruidas con

Ex

Londres 9.—El envío de las islas Bermudas relevo anual; y para tition de las pesquerías

Conven

Paris 9.—La comit tado por gran mayoría sexenarios en 3 por 1

El indulto d

Paris 9.—Segun cos, es inminente de Orleans.

Dato

Paris 9.—Una nuestros agentes sobre la organiz

países en que se

La emision del Ba

Con tiempo, antes de que conegres en la Cámara popular, mesa de esta Cámara el dictame plicacion de emision del Banco de

El Sr. Cos-Gayon, según parecra en principio el proyecto; pero a guna modificación.

Probablemente salvará sus opin voto particular.

El Sr. Fabra mantiene los mism vista expuestos en su última reun que el Banco se desligue más del co y procure acrecentar la cartera cuyo efecto desea que se pongan taciones á la ley de Tesorerías de te también el Sr. Fabra del proyec á la importancia de las reservas m gun la ley de 1874, estas deben a tiendo de una emision de 750 millo según el proyecto pendiente, á un 1.000 millones ha de responder un metálico de 1,3, ó sea el 33'33 por 1

Algunos periódicos añaden que llegará, en su oposicion al proyec obstruccion; más esto nos parece a

En el pleito se atraviesa hoy, con pesimista, *El País*, diciendo sobre contiendas económicas del momento

«Por lo demás, tanto el Sr. Mo Sres. Navarro Reverter y Fabra, de esta ocasion un criterio patriótico y los intereses del país contribuyente.»

AL MENUDEO

Huelgas terminadas

Se han recibido los siguientes oficiales:

En el Ferrol.

Ferrol 2 (3 tarde).—Despues de tres día de conferencia, dada la fórmula de media de trabajo, esta tarde darán cueros á sus compañeros, los cuales espal propuesta.

En Santander.

Santander 2 (7'15 tarde).—En vista días reina tranquilidad completa en el aro de Castro-Urdiales, y que el alcalde que los jornaleros de Betares han asist fiene á sus trabajos, haciendo uso de cion de V. E., ha ordenado se retire á lo resto de la fuerza de la Guardia civil rda en dicho punto.»

En Almería.

Almería 2 (8'40 tarde).—Segun parca de Badajoz, hay tranquilidad compl pueblo, y todos los operarios de las ma ro están ocupados en sus faenas.»

En Bilbao.

Bilbao 2 (11'45 noche).—Los obreros minera y fábricas de esta capital se ha dos á sus faenas habituales, reinand tranquilidad en la provincia.»

Monedas falsas.

Circula gran número de moned dos pesetas con el busto de D. Alf tinguéndonos de las legítimas en

Anverso.—El cabello más récio, la tada, el perfil de la frente y nariz ciados. El busto más aplastado.

Reverso.—El escudo más confuso y cion dos pesetas, más grande que buenas.

En el Circulo Mercantil.

Anoche se reunió en el Circulo Mercantil la seccion industrial de la C Comercio, dándose cuenta de varios así como también del informe emití Sr. D. Edmundo Meric sobre el proy de reforma del Código de comercio Lastres.

Puesto á discusion dicho dictame uso de la palabra los Sres. Lorenza Guadrado, Prat (D. Francisco) y Rlo to), despues de lo cual fué aprobado del Sr. Meric, acordándose pase á la tiva, así como también un voto de su autor.

Inmediatamente se procedi

El Sr. Romero Robledo.

Dice El Clamor:

«No en Guipúzcoa, como dice un colega, sino en Asturias, es donde probablemente, pues aún no es cosa decidida, pasará la segunda decena de este mes nuestro ilustre jefe Sr. Romero Robledo, con objeto de que su distinguida esposa tome baños en Caldas de Oviedo.»

Parece que hasta últimos de Julio no emprenderán S. M. la Reina y la augusta familia su viaje á San Sebastian.

Antes irán á La Granja algunos dias.

A. Porras, dentista, Arenal, 22 dup.º, pral.

Se ha publicado la tercera serie de las Conferencias culinarias, de D. Angel Moro, que con tanto interes vienen leyendo los aficionados á la literatura amena y á la buena cocina.

Quando el Sr. Moro publicó su primera serie de Conferencias, dijimos lo que nos parecia, y con afirmarnos ahora en cuanto dijimos entonces.... asunto concluido.

Nuestro apreciable colega El Correo de Asturias, de Oviedo, llama la atencion del señor ministro de Fomento para que al formarse el cuadro del nuevo servicio de trenes que ha de regir desde 15 de Junio próximo, se imponga á la empresa del Norte la obligacion de que el tren correo de aquella capital á Madrid, invierta en el recorrido diez y ocho horas en lugar de las veintidós que actualmente emplea.

Los representantes de Asturias en Oóries—y muy especialmente el señor marqués de Moros, á quien pertenece principalmente la iniciativa de este asunto—se interesan para obtener un resultado favorable, con lo cual se prestaría un señalado favor á aquella provincia, aparte de que la pretension es bien justa.

El crimen de la calle de la Justa.

Ignoramos si el juzgado habrá adelantado algo en sus pesquisas; sabemos únicamente que trabaja con fé y que no desahoga encontrar los autores del asesinato y robo de Hevia.

Si, como todo el mundo cree, el asesino es el mismo que se presentó al balcón de Hevia, siendo su nombre el de D. Joaquín...

...hace sospechar, Claudia es la autora del crimen, trabajo impropio va á costarle el juez, no ya arrancarle la verdad, ni aun colocarla en trance apurado, porque esta mujer se sabe que en más de una ocasion ha calificado de infeliz y de inocente á su compañera.... de prision Higinia Balaguer, añadiendo que si ella hubiere estado en su pellejo, cualquier dia le arrancan la verdad.

Esto da idea del temple de su ánimo, de su astucia y de lo que será capaz.

En las últimas veinticuatro horas no ha sucedido de nuevo en esta causa más que la libertad concedida por el juez á la echadora de cartas y al alguacil del juzgado.

Hoy ha tomado el juez instructor, Sr. Saavedra, declaración á Biza, la huésped de Víctor Martínez, y á 12 individuos más.

El juez se muestra muy esperanzado con las diligencias practicadas y el rumbo que va tomando el sumario.

Crónica de espectáculos.

Lara.

Una gran acontecimiento musical tendrá lugar esta semana en este teatro. El célebre maestro Fährbach de Viena, que ha tenido el honor de ser recibido el último sábado por S. A. R. la Infanta Isabel, le ha anunciado que dará su primer gran festival musical en este teatro aristocrático, el viernes próximo, ejecutando varias de sus exquisitas composiciones, y S. A. ha prometido honrar el concierto con su presencia.

En la compañía del Teatro Real parece que figurarán, durante la próxima temporada, las señoras Sembrich, Tetrasszani y Schal, y los señores Durand, Lucignani y el beritono Battistini.

Es probable que tambien sea contratado el bajo Sr. Ustam.

La Sra. Pasqua ha sido contratada, no para la temporada próxima, sino para la de 1891 92.

La primera ópera que se cantará este año parece que será el Otelo, de Verdi.

Felipe.

Mañana tendrá lugar la inauguracion de la temporada de este teatro con las populares zarzuelas De Madrid á Paris, Dos canarios de café, La Chiclanera y El año pasado por agua.

Los billetes para esta funcion se despacharán en la contaduría del teatro Español hasta las cuatro de la tarde.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde

(DE LA AGENCIA FABRA.)

Programa socialista.

Bruselas 3.—Los socialistas presentan una candidatura de su partido para cubrir una vacante en la Cámara de representantes.

Con este motivo han formulado el programa, que se resume así: sufragio universal, servicio militar personal y leyes protegiendo á la juventud de los talleres y á los obreros inútiles por enfermedad ó vejez. Respecto de las horas de trabajo no hacen declaración alguna.

Nuevo canal.

Paris 3.—La prensa se ocupa extensamente del nuevo canal que une el Aisne con el Oise. Tiene una longitud de 12 000 metros. Su objeto es favorecer las comunicaciones entre el Norte y el Este de Francia, evitando la vuelta por Compiègne y las dificultades que ofrecia la navegacion del Aisne.

Representa una disminucion de navegacion fluvial de 58 kilómetros. Las obras son muy notables. Tiene dos magníficos acueductos, 18 esclusas y un túnel de 2 365 metros, para la perforacion del cual hubo que vencer grandes dificultades.

El ministro de Obras públicas recorrió embarcado todo el canal.

El cura de Bourg, primera estacion del canal dirigió un discurso al ministro, diciendo que la Iglesia se asociaba siempre á las obras destinadas á aumentar la prosperidad de los pueblos.

El ministro contestó que los trabajos realizados demuestran que no existe ya para los ingenieros la palabra "imposible."

Añadió que el gobierno se ocupa con particular solicitud de los intereses materiales.

Banquete á Stanley.

Londres 3.—La corporacion de pescaderos al por mayor de Londres, obsequió anoche con un gran banquete á Enrique Stanley.

Con este motivo pronunció este un discurso sobre los asuntos de Africa en el cual fulminó vio-

lentas acusaciones contra la política colonial de Alemania que calificó de codiciosas.

Sostuvo la necesidad de que Inglaterra pusiera un freno á la ambicion del gobierno de Berlín.

Terminó proponiendo que la City de Londres designara una comision para que se presentase al marqués de Salisbury y obtuviese de este la seguridad de que los intereses ingleses en Africa serán protegidos eficazmente á despecho de Alemania ó de cualquier otra potencia.—Fabra.

Temores por una boda.

Londres 3.—The Times, hablando esta mañana del despacho de San Petersburgo relativo al proyecto de matrimonio del príncipe heredero de Italia con la gran duquesa rusa Xenia, no oculta la inquietud que ha producido la noticia cuya confirmacion espera, añadiendo que el hecho seria deplorable para la continuacion de la triple alianza.

Los nihilistas.

Paris 3.—Se habla de nuevas prisiones de jóvenes rusos residentes en Paris á quienes se supone complicados en el asunto relativo á las bombas explosivas.

Se añade que los presos en Paris estaban en relaciones con otro grupo de nihilistas que conspiraban en Suiza y que algunos de los conjurados habia conseguido ya penetrar en el territorio del imperio ruso, con objeto de llevar á cabo sus siniestros designios contra la vida del Czar.

Se supone que, gracias al descubrimiento hecho en Paris, la policia rusa ha cogido el hilo de la trama, logrando evitar la tentativa de regicidio.

Las noticias que se reciben de la frontera de Rusia manifiestan que de algun tiempo á esta parte, vuelve á dar señales de vida la terrible asociacion secreta de los nihilistas, á la cual se han afiliado numerosos jóvenes de buenas familias, incluso oficiales del ejército.

La residencia del Czar es objeto de la más rigurosa vigilancia por parte de las autoridades y la familia imperial no da un paso sin que la preceda una legion de agentes de policia.

El indulto del duque de Orleans.

Paris 3.—Aunque algunos periódicos oficiosos insisten en negar que se trate de indultar por ahora al duque de Orleans, hay fundados motivos para creer que el gobierno ha resuelto en principio dicha medida de clemencia, y que en breve firmará el decreto el presidente de la República.

Noticias agrícolas.

Paris 3.—El aspecto de los cultivos en Francia es generalmente satisfactorio; pero despues de las continuas lluvias que han caido, se siente la necesidad de la buena tiempo y sol, para que las plantas adquieran completo desarrollo.

En Inglaterra la vegetacion ha hecho progresos considerables, y se confia que la cosecha de este año será muy superior á la del próximo pasado.

Así se explica la tendencia á la baja en los cereales que se observa en los mercados de aquel país.

En los Estados-Unidos será mejor la recoleccion de lo que se cosea.

Las noticias que se reciben de Rusia sobre el particular son bastante satisfactorias.

La cuestion obrera.

Paris 3.—Hasta que el gobierno no reciba los datos que ha pedido acerca de la organizacion del trabajo, no presentará proyecto alguno respecto de tan trascendental asunto. El gobierno se propone evitar á todo trance que las leyes referentes al trabajo que se den en Francia puedan ser causa de una competencia desastrosa á la produccion nacional.

Segun resulta de algunos informes, en Alemania, de donde ha partido principalmente el último movimiento socialista, existen varias industrias cuyos obreros trabajan más y con menos jornal que en las similares francesas, y por lo tanto, pueden producir más barato.

El asunto de la limitacion de las horas de trabajo se juzga muy complejo, y el gobierno obrará con mucha parsimonia antes de proponer ninguna medida legislativa. Por de pronto, se limitará á exigir el estricto cumplimiento de la ley de 1848, que fija en doce horas el máximo del trabajo diario, ley que habia caido en desuso en varias comarcas.

Tremor de tierra.

Nueva-York 3.—Un despacho de Lima dice que ayer mañana se sintió un temblor de tierra en aquella capital.

Faltan detalles, pero se sabe que no hubo desgracias personales, fortunadamente.—Fabra.

SENADO.

A primera hora se han reunido las secciones para constituirse y para autorizar la lectura de varias proposiciones de ley.

El señor marqués de Hazañas preguntó al señor ministro de Ultramar si tenia noticias de haber llegado á la Habana el Sr. Ceiza. Propuso des pues al presidente de la Cámara que las sesiones duren hasta las ocho de la noche, con objeto de que haya tiempo suficiente para discutir los presupuestos.

El señor marqués de la Habana, estimando razonable lo propuesto por el señor marqués de Hazañas, propuso á su vez al Senado y así lo acordó, que las sesiones duren hasta las ocho.

El señor ministro de Ultramar contestó á la pregunta del señor marqués de Hazañas, dando lectura al telegrama que publicamos por separado.

El Sr. Fuenmayor preguntó á los individuos de la comision del ferro carril de Sangüesa á la frontera, si es cierto, como dijo anoche La Correspondencia, al dar cuenta de la reunion celebrada ayer tarde por dicha comision, que el ponente Sr. Bosch no habia presentado su dictámen.

El señor conde de Cervera contestó que el Sr. Bosch presentó el dictámen; pero habiéndolo impugnado algunos individuos de la comision, acordó esta suspender sus trabajos hasta que reciba algunos documentos que considera necesarios para emitir su dictámen de un proyecto de tanta importancia.

El Sr. Fuenmayor justificó la insistencia de ocuparse de este asunto, por tratarse de un ferro-carril que ha de ser altamente beneficioso para la provincia de Soría, á la que representa en el Senado.

El Sr. Escudero extrañó que la comision que ha de dar dictámen en este proyecto, no acaba nunca de pedir antecedentes y documentos, que el orador no considera tan necesarios.

ÓRDEN DEL DIA.

Puesto á discusion el dictámen del ferro-carril de Belmez al Horcajo, el Sr. Rojo Arles pidió que se suspendiera el debate hasta que se hallaran presentes algunos individuos de la comision.

Así lo acordó la mesa.

Sin discusion se aprobaron despues los dictámenes del ferro carril de la Robla á Valmasada y el de Santander á Cabezon de la Sai, y las carreteras de Carleña á Escobedo, de Alagon á Rueda y de Gontán á Ferreira.

Presupuestos de Cuba.

Aprobada ayer la seccion primera, se pone á discusion la segunda que se refiere á Gracia y

Justicia, haciendo algunas indicaciones sobre creacion de penitenciarías el señor marqués de Casa Jimenez, que fueron contestadas por el señor ministro de Ultramar.

Se aprueba la seccion segunda, y sin discusion la tercera y la cuarta.

El Sr. Vivar hizo algunas observaciones á la seccion quinta que se refiere á fuerzas navales, contestándole el señor ministro de Ultramar.

Se aprueba esta seccion y del mismo modo se aprueba sin debate la sexta.

El ferro-carril central.

Puesta á discusion la seccion sétima, que trata de Fomento, el general Armíñan hace una calurosa defensa del ferro-carril central de Cuba por considerar esta via de gran importancia para el progreso y para la defensa de la isla de Cuba.

El señor ministro de Ultramar contestó brevemente, manifestando que cuando S. M. la Reina firme la resolucio que tenga á bien tomar en el asunto del ferro-carril de Cuba, levará esta cuestion á las Cámaras para que sea ampliamente discutida.

En nombre de la comision contestó al Sr. Armíñan el Sr. García Tolón, el cual ha manifestado que el ferro-carril Central de Cuba ha sido una aspiracion de aquella isla en todas las clases y en todos los partidos, aun antes de la guerra separatista.

Expone los trabajos de los representantes de Cuba para llegar á un término de transaccion entre los que quieren que el Estado garantice el interés del capital que se invierte en la construccion, y los que quieren que se exprese en la ley que el Estado no se obliga á garantizar dichos intereses.

Expone asimismo las ventajas materiales que ha de reportar á Cuba la red de ferro-carriles, afirmando que hasta hace pocos dias no ha habido un solo representante de la isla que no fuera partidario de la construccion.

... (No es así) ...

SO-

tan-

tene-

Ben-

rio lle-

scatengo

cienda.

Se afirma

tiva debe castiga

tengan por cruel.

Más cruel es—añade—que se abuse del pobre

contribuyente, agobiado por cargas e impuestos.

Pida la supresión del impuesto de consumos

sustituyéndolo por el de cédulas personales,

pero reformado en el sentido de que cada cual

pague con arreglo á sus haberes.

Termina diciendo que el mejor medio de oponer

se á la amenazadora cuestión obrera es pre-

ocuparse de sus derechos y de sus legítimos in-

tereses, procurando que se incline en su espí-

ritu la creencia de que la justicia es como el sol

que alumbrá á todos, y no como la linterna que

solo alumbrá á quien la lleva.

Jura el cargo el Sr. Díaz Moreu, diputado por

Motril.

El Sr. Garljo (de la comisión) contesta al se-

ñor Azcárate, manifestando que son injustos los

cargos que hizo respecto á los cálculos de los

ingresos y de los gastos, porque hay necesidad

de atender á circunstancias imprevistas, y á

veces con las limitaciones que la ley determina

á los créditos supletorios, que frecuentemente

se compensan con los créditos anulados. Esto

ocurre en todos los países.

Considera muy importante el examen de

cuentas, en donde se puede estudiar mejor el

estado de la marcha económica que en los pre-

supuestos, por lo cual ha abogado siempre, por

que aquellas se lleven con la mayor rapidez po-

sible y sin atrasos.

Establece la diferencia que existe entre los

presupuestos de gastos e ingresos respecto á las

alteraciones imprevistas que puedan sufrir,

siendo el segundo menos expuesto á aquellas,

como es natural.

Recuerda las modificaciones que paulatina-

mente ha ido sufriendo el sistema tributario en-

tre nosotros, y cómo á partir del año 45 se pro-

curó armonizar con un sistema medio, á lo cual

responde la tributación directa sobre inmue-

bles, y la indirecta de los consumos.

Decía el Sr. Azcárate que la forma de recau-

dación de los impuestos es irregular; pero esto,

dada la variedad de la forma de tributar, no

tiene remedio posible, y ha de ser forzosamente

heterogénea.

Considera el problema de difícil resolución,

afirmando que no se puede acometer sin mucha

cautela y sin que se produzcan perturbaciones

económicas que hay que evitar.

Muéstrase conforme en las apreciaciones he-

chas por el distinguido diputado coalicionista

respecto á la lotería, pero pregunta: ¿Cree el

Sr. Azcárate que con un déficit como el que

tiene nuestra nación, puede prescindirse de ese

recurso?

Claro está que lo que todos debemos desear,

y deseamos sin duda, es que el estado florecien-

te de nuestra Hacienda nos permita renunciar

á la lotería.

Hace constar que aunque se reforme el im-

puesto de consumos, difícilmente se podrá pre-

scindir del encabezamiento. Tampoco cree que

se pueda acometer por ahora el desestanco del

Tabaco.

Hablando de la transformación de la propiedad

del Estado y de las mermas hoy sufridas, con-

signa que en cambio, en el porvenir será pro-

pietario de todas las líneas férreas hoy en ex-

plotación, aumentando su riqueza considera-

blemente.

Insiste en que no es posible quitar la contri-

bución de consumos; podría variarse la forma,

pero en el fondo subsistirá lo mismo, como lo

prueba el hecho de tenerla todos los países.

Ocupase en la cuestión monetaria, exponien-

do discretas consideraciones acerca de la circula-

ción del oro y de las variaciones ineludibles

del cambio que necesariamente han de traer

siempre escasez de aquel metal, puesto que

nadie pueda evitar que se comercie con el oro

desde el momento que tiene premio.

Respecto de la incautación de los bienes de

establecimientos de segunda enseñanza, de-

monstra que ha obedecido á la necesidad de

atender á una organización más apropiada.

Examina minuciosamente los otros puntos

abordados por el Sr. Azcárate, combatiéndolos

también razonadamente.

Los Sres. Azcárate y Garljo rectifican.

El Sr. Pedregal interviene para cuestiones,

preguntando que en qué consiste la diferencia

de 270 millones de pesetas en los valores públi-

cos, antes y después de la conversión.

El Sr. Garljo aplaza la discusión de este

asunto para cuando tenga los datos necesari-

re-

negar

año 40

sentados

Rectifica algunos datos

verter referentes al estado del Tesoro, que re-

sultaban erróneos por la mala colocación de va-

rias partidas.

Concluye el ministro su notable discurso, di-

ciendo que su gestión podrá ser mas ó menos

feliz, pero que se inspira en el bien público.

A las ocho menos cuarto rectifica el Sr. Azcá-

rate.

La fiesta del Corpus.

En el ministerio de la Gobernación.

Es cosa decidida que S. M. la Reina presen-

ciará esta solemne y tradicional procesion desde

los balcones del ministerio de la Gobernación.

En este departamento, bien arreglado para las

necesidades burocráticas, pero deficientes en al-

gunos detalles para una ceremonia de esta na-

turalidad, se están llevando á cabo con gran ac-

tividad las indispensables reparaciones para re-

cibir dignamente á los augustos visitantes.

S. M. la Reina llegará á las cinco de la tarde á

este centro, siendo recibida en la puerta princi-

pal por el ministro Sr. Capdepon.

La corte entrará por la puerta principal; y los

demás invitados por la calle de Correos.

El balcon principal, que será el que ocupe Su

Majestad la Reina y sus augustos hijos, está cu-

bierto con un toldo y en él colocará un elean-

te y artístico reclinatorio para SS. MM.

El salon azul y los despachos adyacentes es-

tán destinados para las personas invitadas.

Las invitaciones serán expedidas por la ma-

yordomía de la Real Casa. En el espacioso sa-

lon que sirve de despacho al señor ministro,

habrá preparado un refresco.

La guardia interior estará á cargo de un za-

guaneto de alabarderos, que se colocará en el

patio de carruajes del ministerio.

El escudron de la Escuela Real formará en la

Puerta del Sol mientras dura la ceremonia,

dando frente al balcon principal.

En el Congreso.

En la Cámara popular se están ultimando

también los preparativos para la procesion del

día 5.

Hoy se ha colocado en el pórtico de la plaza

de las Cortes la *marquesina* que solo se coloca

en días de gran solemnidad.

En las escaleras del vestíbulo se colocará un

sencillo y elegante altar, al que servirá de fon-

do el valioso y rico tapiz que posee el Con-

greso.

Darán guardia al altar cuatro maceros, y á

derecha e izquierda se colocarán tribunas que

ocuparán los senadores y diputados que deseen

presenciar la procesion desde este sitio.

Oleiza.

El señor ministro de Ultramar ha leído á pri-

mera hora hoy en el Senado una parte del capi-

tan general de Cuba diciendo que Oleiza ha lle-

gado á la Habana, siendo encerrado en el fuerte

de la Cabaña.

El telegrama recibido dice así:

«Habana 2 Junio—Gobernador general al

ministro:

Llegó Oleiza en el vapor *Saratoga*, é ingresó

en el castillo de la Cabaña.—*Chinchilla*»

Dice nuestro apreciable colega *El Clamor*,

hablando de la visita que ayer tarde á última

hora hizo el Sr. Moret al Sr. Sagasta, que el se-

ñor Paigcerver, que asistió á una parte de esta

conferencia para retirarse pronto, indicó á poco

que le parecían mejores las soluciones conteni-

das en el discurso del Sr. Fernandez Sorla, que

las formuladas por el Sr. Moret ante la comisión

de presupuestos.

Segun nuestras noticias, de todo punto clar-

tas, el Sr. Paigcerver estaba ayer tarde con el

Sr. Sagasta, cuando llegó al Sr. Moret; y des-

pués de haber un rato los tres con la mayor

cordialidad, se retiró el Sr. Paigcerver, sin que

antes, ni entonces, ni después comparara los

planes económicos de los Sres. Moret y Fernan-

dez Sorla, por la razon poderosa de que no ha

bia podido tener el gusto de oír al Sr. Fernan-

dez Sorla en notable discurso.

Mañana en este puerto, ha llegado el ministro

de Negocios extranjeros de la República de

Méjico.

El gobernador de la provincia, las autorida-

des locales, comisiones de la Cámara de Comer-

cio y de varias sociedades, han ido á saludar al

distinguido viajero á bordo del vapor.

El gobernador se ha puesto á las órdenes del

ministro de Méjico, al cual se ha mostrado sa-

tisfichísimo del recibimiento que se le ha hecho

al gobierno su agradecimiento y la simpatía

que siente por España.—*El corresponsal*.

El Sr. Becerra ha repartido invitaciones á

varias distinguidas personas para que presen-

cion desde los balcones del ministerio de Ultra-

mar el paso de la procesion del Corpus.

Mujer vengativa.

Participa el alcalde de Santa Cruz de la Sal-

cada, provincia de Burgos, que el día 31 del

pasado, D. Isaac Oroz, juez municipal de aquel

término, fué asesinado en la plaza del pueblo

por una mujer.

Esta se llamaba Anastasia Requejo, y cometi-

ó el delito para vengarse de un embargo que

se le habia hecho para pagar las costas de un

juicio de faltas.

En la sesion del Senado se ha leído hoy una

proposicion de ley del señor marqués de la

Viesca para que se conceda á los subinspector-

es médicos de primera clase, auditores de dis-

trato y subintendentes de administracion el dere-

cho de pasar con el empleo superior á la escala

de reserva, siempre que reúnan determinadas

condiciones.

La comisión que entiende en el proyecto de

ley de arbitrajes, se ha reunido esta tarde, con

asistencia del señor ministro de Estado, habien-

do dado dictámen de acuerdo con la proposicion

del Sr. Marcorth.

BALANCE DEL DIA.

El Senado ha tomado hoy el acuerdo de cele-

brar sesiones de seis horas, á semejanza del

Congreso, para que pueda ser más aprovechado

el tiempo que resta hasta el 30 de Junio; y aun

así en el Senado tendrá que proceder con algu-

na precipitación, porque la labor improporcion-

able que tiene bajo su jurisdicción, es inmensa.

Seis horas de sesion en el Congreso, y seis

horas de sesion en el Senado, casi son las ocho

que piden los obreros socialistas; y si á estas

horas se añaden las que diputados y senadores

han de consagrar á sus atenciones particulares,

han de salir muchos de ellos por una *jornada*

superior á la de ocho horas; pero todavía la car-

ga ha de ser más dura para los periodistas que

para los representantes del país; porque los re-

presentantes del país pueden distraer á ratos su

atencion, mientras que los periodistas, siquiera

para informarse en conjunto de las cosas, ne-

cesitan seguirlos con cuidado, sin soluciones de

continuidad.

Por fortuna, tenemos todavía por delante una

serie de fiestas, que han de aliviar al espíritu,

y dar materia para que distribuida la

carga, sobre diferentes cientos, parezca la

pesadumbre más ligera.

Así, por ejemplo, el saber que esta tarde se

ha celebrado la anunciada *garden-party* en la

elegante residencia de los Sres. de Cánovas;

que á esta fiesta han concurrido mujeres her-

mosas y distinguidas; un gran número de di-

putados y senadores, y casi en masa los conser-

vadores, hasta el extremo de que en el Parla-

mento, apenas se han visto esta tarde, desde

las cinco y media, media docena de amigos del

gr. Cánovas; con saber esto, y tenerlo en la me-

moría, parece como que se disfruta del perfoma-

do ambiente del soberbio parque de la menciona-

da residencia, y como que se ha bailado al com-

pas de las orquestas, establecidas dentro y

fuera del hotel, para amenizar la fiesta.

Y si hoy, después de una

La comisión de presupuestos

tarda á reunirse, á las cinco.

Ha quedado acordado todo el

nos dos ó tres puntos, entre ellos

da referente á las Audiencias.

Mañana volverá á reunirse la

tarda no se ha tratado de las propo-

siciones Moret.

La recandación del mes de May

telegramas recibidos en Hacienda

aumento, sobre igual mes del añ

más de dos millones de pesetas.

CRONICA TRI

Por celos.

A las doce y media de esta madrugada

una reyerta en el patio de la casa número

calle de las Minas, entre Jacinto Blab-

astro, y Oiro Oubas, mayoral de los ce-

va, y el primero, con una pistola, hizo

paros sobre su contendiente y sobre la

querida del agresor.

Oiro Oubas resultó con una herida en

cabecera, y la Isabel ienes.

El herido, después de curado en la C

orro, pasó al Hospital. El delegado de

Sr. Garcia Hidalgo, y el inspector Sr.

dieron al lugar de la ocurrencia. El

preso.

Parece que la reyerta fué motivada

char el Jacinto que Isabel tenía tan

con Oiro Oubas.

Naufragio.

Los periódicos de la Coruña recibid

uenta del naufragio de una lancha de

Amón, que salió de aquel puerto antes

gamiento de pipas y tabones, tripulada

hombres.

En alta mar, y como á unas nueve

Coruña, resbaló una de las pipas, y cay

ó de la embarcacion, abrió una gran

que hizo rozar á la lancha.

Los naufragos no tuvieron más salv

momento que agarrarse á los tabones

tuían el cargamento, y así permanecier

con las olas, espantados y aterrorizados

tres de la tarde hasta las doce del día si-

Las angustias que pasaron en aquell

ron horribles.

Por fin, á las once de la mañana logr

una lancha del Son de las que se dedica

tripulada por el patron Manuel Fernan

do, el cual, abandonando sus faenas, co

auxilio de los naufragos, abordándolos

y recogiendo á su bordo á José Lago y

guoz, únicos de los siete que tripulaba

ten, que pudieron aguantarse agarrados

nes durante las veintinueve horas que pe

en el agua.

En el momento en que la lancha del S

daba, los naufragos vieron desprender

al que habia permanecido agarrado, y

el abismo, á un joven marinero, á qu

posible aguantarse algunos momentos

Empeño fatal.

El viernes ocurrió en Sevilla un

griente.

Un sugeto de unos veintiseis años

contróse en la calle Pasion con Jo

Flores, á la que invitó á tomar unas co

Negóse la Josefa á aceptar el obsequ

diar más palabras, ni existir relacione

entre ambos interlocutores, sacó el

pistola, y le descerrajó una

buenas fortuna para la des

le produjo una leve contu

Al ruido de la detonac

rol de la agredida, acudi

guisica, capturando al

cuido del agente de la

la pistola, que todav

se disparó un tiro en

muerto.

El suicida no ha

